



# InfoSupérate

25 SEPTIEMBRE 2025 • VERSIÓN 2

PRESIDENCIA DE LA  
REPÚBLICA DOMINICANA  
DIRECCIÓN DE DESARROLLO  
SOCIAL SUPÉRATE



## Dirección de Desarrollo Social Supérate inaugura Centro de Superación Comunitaria en Pedernales #Desarrollo #Superación

La directora de la Dirección de Desarrollo Social Supérate, Gloria Reyes, junto al ministro de la Presidencia, José Ignacio Paliza, inauguró este jueves el Centro de Superación Comunitaria Supérate (CSCS) en Pedernales. La edificación, cuyo terreno es una donación del Patronato para el Desarrollo de la provincia de Pedernales, cuenta con un área de construcción de 486 metros cuadrados, y representó una inversión aproximada de 30 millones de pesos, de los cuales 250 mil euros fueron aportados por la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AACID).

Durante su discurso, Reyes destacó los esfuerzos de la gestión del presidente Luis Abinader, enfocados en dejar un legado positivo en la lucha contra la pobreza, dirigidos en la formación y educación como herramientas para superar la vulnerabilidad económica y la pobreza en el país.

“Hay un momento de nuestras vidas en el que nos evalúan por el legado que hemos dejado. La gestión que encabeza el presidente Luis Abinader, en su lucha contra la pobreza, se ha propuesto quedar en la memoria de la gente como la que hizo posible que la vulnerabilidad económica y la



pobreza sean condiciones que se puedan superar con la formación adecuada”, manifestó Reyes, durante su intervención.

La directora de Desarrollo Social Supérate resaltó, asimismo el respaldo de la AACID, a quienes calificó de grandes aliados, por su contribución a que más de 5,300 familias que reciben algún aporte de la DDSS “ahora contarán con un espacio moderno y cómodo para protagonizar su autonomía. Miren, los Centros de Superación Comunitaria son la sombrilla que ha protegido a cientos de familias en nuestro país”.

Explicó que los CSCS han brindado apoyo desde madres solteras que aprendieron un oficio y emprendieron, hasta jóvenes que obtuvieron su primer empleo, tras haber adquirido nuevas habilidades. “Por eso, nos alegra de sobremanera que la provincia de Pedernales cuente con un instrumento como este”, destacó la funcionaria.

En ese sentido, Reyes hizo un llamado a la comunidad para que se beneficien al máximo de las capacitaciones y “aprovechen la experiencia y el conocimiento de las facilitadoras y facilitadores y conviertan esos aprendizajes en nuevos ingresos, en parte de sus vidas”.

La directora de Desarrollo Social Supérate instó además a cuidar la obra, por entender que cada una de las personas que vive en la comunidad es propietaria del nuevo centro.

### EN ALIANZA

Este proyecto se realiza en alianza con el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), con el objetivo de llevar educación técnica y formación humana a comunidades tradicionalmente marginadas del sistema productivo y educativo formal y tras un ejercicio de identificación de los perfiles laborales requeridos en la demarcación, a propósito de los planes de desarrollo previstos para esta zona del suroeste del país.

El nuevo centro dispondrá de espacios de capacitación y facilidades como son: taller de electricidad residencial, taller de repostería y cocina, de joyería artesanal, de terapia física, aula teórica, aula gastronómica, recepción, oficina administrativa, espacio de esperanza, área para cuidado infantil, habitación para personal de seguridad, cocinilla, baños para damas y caballeros, entre otros.



“La protección social debe asumirse como inversión estratégica, no como gasto residual”, afirmó Gloria Reyes en la CEPAL

**#ProteccionSocialAdaptativaAvanza**

La directora general de Desarrollo Social Supérate (DDSS), Gloria Reyes, destacó la necesidad de asumir con claridad que la protección social no puede seguir siendo tratada como un gasto residual, durante su intervención en la clausura de la sexta reunión de la Conferencia sobre Desarrollo Social de América Latina y el Caribe, celebrada en Brasilia.

“Debe entenderse como una inversión estratégica para sostener la cohesión social, garantizar derechos y construir resiliencia en contextos de crisis superpuestas”, afirmó.

La conferencia, que reunió a ministros y directores de Desarrollo Social de toda la región, fue organizada por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Destaca Reyes, que las limitaciones presupuestarias ponen a prueba la voluntad política. En ese contexto, afirmó que la República Dominicana ha reafirmado su compromiso con la protección social como un pilar estratégico del desarrollo sostenible, y no como un gasto prescindible.

“La CEPAL ha planteado con firmeza la necesidad de establecer estándares mínimos de inversión social. En sintonía, nuestro país subraya la importancia de contar con instituciones sólidas, marcos normativos estables y compromisos de largo plazo que trasciendan los ciclos políticos”, expresó la funcionaria, responsable del principal brazo social del Gobierno dominicano.

En ese sentido, Reyes señaló que el país avanza hacia una protección social adaptativa, implementando desde 2022 el Bono de Emergencia, una ayuda rápida frente a desastres climáticos o situa-

ciones de emergencia. Este programa ya ha beneficiado a más de 40 mil familias, con transferencias de hasta USD \$100 por hogar durante seis meses. “Más de 40 mil familias han recibido este apoyo desde 2022, con transferencias ajustadas a la realidad de cada beneficiario”, detalló.



Asimismo, resaltó los avances en inclusión económica, destacando la estrategia *Atrévete a Soñar*, que busca fortalecer la autoestima, los proyectos de vida y la esperanza de jóvenes en situación de pobreza extrema, partiendo de la teoría de las aspiraciones: no se puede alcanzar lo que no se puede imaginar.

“Más que empleabilidad, es un proceso de acompañamiento personalizado, con enfoque territorial”, subrayó.

Reyes también informó que, desde Supérate, 1.4 millones de familias reciben apoyo, mientras que 200 mil han salido del programa de transferencias en los últimos dos años.

“Todo esto ha sido posible gracias a una inversión social histórica equivalente al 8.7 % del PIB, priorizando sectores como educación, salud y protección social. La protección social se reafirma como una herramienta de resiliencia, dignidad y confianza en el futuro”, concluyó.

La directora de Desarrollo Social habló durante el cierre del encuentro intergubernamental, acompañada por una delegación dominicana compuesta por Robert Takata, embajador extraordinario y plenipotenciario ante Brasil; Yalis Soto, diputada por San José de Ocoa y Hermés José, diputada por la provincia Independencia.

## DDSS y DIGECOG firman convenio para fortalecer transparencia en sector público #Fortalecimiento de Transparencia



La Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) y la Dirección General de Contabilidad Gubernamental (DIGECOG) firmaron un convenio, con la finalidad de fortalecer la transparencia administrativa en la gestión de los recursos públicos, promover la rendición de cuentas y el fortalecimiento institucional, a través de la estandarización de la información financiera.

El acuerdo rubricado por Gloria Reyes, directora general de la DDSS y Rómulo Arias Moscat, director de DIGECOG, prevé un programa integral, con acompañamiento técnico, capacitaciones y las asesorías necesarias para garantizar la correcta aplicación de las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público (NICSP) y demás normativas vigentes, con el desarrollo de una plataforma digital para consolidar la información financiera.

Durante su intervención en la firma de convenio, realizado en la sede de DIGECOG, Reyes destacó la importancia del rol que desempeña esta dirección en los procesos de aplicación de los fondos para las transferencias de los subsidios sociales, al tiempo que agradeció a su director el acompañamiento brindado en cada una de las gestiones realizadas para disponer los recursos de más de un millón 500 mil familias dominicanas en condición de vulnerabilidad social que reciben los subsidios de la DDSS.

“Agradecemos el constante apoyo de DIGECOG en las gestiones de nuestra institución”, sostuvo la funcionaria al hacer referencia a los cambios producidos a raíz de la fusión con la Administradora de Subsidios (ADESS) y la presión que esto generaba a la DIGECOG.

“El rol de organismos y direcciones como la DIGECOG son esenciales en el servicio público y

por eso tenemos que fortalecer este compromiso conjunto. Con DIGECOG hemos estado abordando una intervención profunda y sostenida de todos los procesos y protocolos de gestión de la DDSS que estos años nos ha permitido fortalecer y hoy reconfirmar el compromiso con este modelo de uso eficiente de los recursos que es lo que el presidente nos ha instruido a todos”, indicó Reyes.

De su lado, el director de DIGECOG destacó los objetivos establecidos en la firma de este acuerdo, que incluye 135 instituciones en total. Explicó que estos acuerdos que se firman del 3 al 11 de este mes, involucran a 30 unidades ejecutoras del Gobierno central y 105 gobiernos locales, incluyendo ayuntamientos y juntas de distritos municipales.

“Este proceso de modernización contable que lidera DIGECOG busca garantizar que la información financiera en los entes y órganos públicos sea consistente, coherente y útil para la toma de decisiones, alineándose con los principios de responsabilidad fiscal y buen gobierno”, precisó Arias.





## Proyectos de la DDSS participan en la feria comercial de ASONAHORES, proyectándose en el sector turismo

**#ProyectosSocialesenAZONAHORES**

La Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) participó en la exposición comercial de la Asociación de Hoteles y Turismo de la República Dominicana (ASONAHORES), en su edición 37, una actividad que reunió a más de 140 empresas turísticas del país.

Durante la jornada, la directora de Superación Económica de la DDSS, Miriam Batista, presentó tres proyectos pilares de la institución, presentes en la feria comercial con sus stands, los cuales promueven la inclusión social en el sector del turismo en República Dominicana. Estos son: Agricultura Familiar, Mujeres SUPEREMprendedoras y Manos Dominicanas.

Batista precisó que gracias a la alianza estratégica con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO por sus siglas en inglés) se han construido 36 proyectos de Casas Sombras a nivel nacional, a través de la iniciativa Agricultura Familiar.

Sostuvo que en dicha provincia La Altagracia funcionan tres proyectos de Casas Sombras: María Ruiz, Gina Jaragua y Jagua Mocha, lo que permite que 31 familias agricultoras puedan generar ganancias, gracias a la comercialización de sus productos en hoteles de la zona, en una acción articulada con ASONAHORES.

En ese sentido, la funcionaria adelantó que en octubre próximo será inaugurada una casa en Monte Grande, Azua, con considerable extensión territorial para beneficiar a las familias agricultoras desplazadas en esta zona, tras la construcción de la presa de Monte Grande.

Durante la feria comercial de ASONAHORES, la DDSS exhibió en sus stands los tres proyectos presentados, lo que permitió ofrecer informaciones detalladas de los beneficios que reciben los y

las participantes, así como el impacto positivo directo para estos y sus familias.

La marca artesanal Manos Dominicanas aprovechó la oportunidad para comercializar sus diseños creados por artesanas de La Altagracia, La Romana y San Pedro de Macorís.

La exposición comercial de ASONAHORES promueve el desarrollo local, fomenta la seguridad alimentaria y posiciona la producción nacional como una oferta confiable y de calidad dentro del turismo, uno de los sectores más dinámicos de la economía dominicana. Además, busca promover la inclusión socioeconómica de pequeños productores organizados, fomentando la seguridad alimentaria, la diversificación productiva y el acceso a mercados sostenibles y justos.

